

EXCELSIOR

PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL

FUNCIÓN

Carisma, baile, voz y los gestos que la han viralizado en las redes marcaron el debut en solitario de la cantante española en México.

ROSALÍA

EUFORIA MOTOMAMI

Foto: Héctor López

TASA DE 2021
México perdió 256 mil hectáreas de bosques

POR ERNESTO MÉNDEZ

La pérdida de bosques y selvas mexicanas aumentó en las últimas dos décadas, al pasar de 183 mil hectáreas en promedio en el año 2000 a 256 mil hectáreas en 2021.

Dicha cifra representa más del doble de las 125 mil hectáreas que el gobierno de nuestro país reportó a la FAO para la más reciente Evaluación de los Recursos Forestales Mundiales 2020.

Seis estados del país acumulan 54% del total de pérdidas de bosques y selvas: Campeche, Quintana Roo, Chiapas, Yucatán, Veracruz y Oaxaca, lo que dificulta que México cumpla los compromisos asumidos a nivel nacional e internacional de alcanzar la tasa cero neta de deforestación para 2030.

PRIMERA | PÁGINA 15

EMERGENCIA

Éstas son algunas de las consecuencias de la deforestación y de la tala ilegal:

- Riesgo para el patrimonio natural del país.
- Pérdida de la biodiversidad.
- Desertificación de los suelos.
- Escasez de agua.



Foto: AFP

ADRENALINA
UN INFIERNO PARA LA MÁQUINA

Con un penal en el minuto 95, y en un frenético cierre de partido, el Toluca venció al Cruz Azul, que se mantiene en los últimos lugares de la tabla.

	CRUZ AZUL	2
	TOLUCA	3
	TIGRES	2
	SANTOS	0



Tomada del Twitter @xrToulouse

ADRENALINA
BOICOTEAN EL GREEN

Activistas llenaron de cemento los hoyos de varios campos de golf en el sur de Francia, en protesta por el alto consumo de agua en plena sequía. / 7



Foto: Juan Carlos Talavera

EXPRESIONES
PULEN A LA JOVEN DE AMAJAC

La pieza, que sustituirá al conjunto escultórico de Cristóbal Colón en Paseo de la Reforma, estará lista en dos semanas, reveló Carlos Hernández, quien coordina a los canteros, originarios de Chimalhuacán, encargados de la efigie. / 22

CASI 6 MIL 400 ASALTOS EN SEIS MESES

Profesionalizan el robo en carreteras

LA DELINCUENCIA ORGANIZADA recluta a operadores expertos e infiltra a su gente en las empresas de autotransporte, alertan representantes del gremio

POR JOSÉ GUADARRAMA

La delincuencia ha reclutado a operadores expertos en el sector autotransporte, lo que le permite tener mayor conocimiento de rutas, manejo de unidades robadas y el desenganche y enganche de remolque, afirma Raúl Díaz Organitos, secretario general de la Unión de Propietarios de Autobuses de Turismo, Pasaje y Carga (UPAC).

Alerta que la delincuencia ha infiltrado la industria y está más organizada que las autoridades de seguridad, al grado de que no solo actúa cada vez con mayor violencia, sino que, incluso, capacita a sus cuadros delictivos para saber declarar ante el Ministerio Público.

Las denuncias de los asaltos son otro desafío, señala José Refugio Muñoz, vicepresidente ejecutivo de la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar), quien admite que muchas no se levantan por seguridad del operador, su familia y la propia empresa, ya que lo primero que hacen los delincuentes es quitar identificaciones a los conductores, con lo que tienen todos los datos de la víctima y, por tanto, de su familia.

Según la Canacar, en el primer semestre del año se registraron casi seis mil 400 asaltos a autotransportistas, 82% de éstos con violencia.

0.5

POR CIENTO

es el impacto que tiene el robo al autotransporte en el Producto Interno Bruto nacional.

DINERO



Foto: Tomada de Instagram

PRIMERA

COMERCIOS TEMEN ATAQUES

Tras los hechos violentos del fin de semana, 40% de los establecimientos de Tijuana, Baja California, permanece cerrado. Una floristería, que se quedó sin poder vender, colocó ramos por la ciudad, con la leyenda "¡Paz! ¡Peace!". Ayer hubo nueve casos más de vehículos incendiados en el estado. / 14

Pellizcan presupuesto para atajar inseguridad

La extinción del Programa de Fortalecimiento para la Seguridad (Fortaseg) y los recortes presupuestales han orillado a gobiernos locales a tomar recursos de otras áreas para destinarlos a cubrir los faltantes en las direcciones de Seguridad Pública.

EL DATO

Carencias

Los principales retos de las policías municipales son la falta de recursos, infraestructura, equipo y capacitación.

La desaparición del subsidio impactó a 286 municipios que concentran 70% de la población total del país, afectando de forma directa el actuar de las policías locales.

"Las corporaciones policiales del país se encuentran en un estado lamentable, con una caída estrepitosa en sus dos principales indi-

— Raúl Flores
PRIMERA | PÁGINA 12 Y 13



Foto: Mateo Reyes

70 MDP

al año suman las pérdidas económicas por el robo y destrucción de cámaras y botones de videovigilancia del C5 en la CDMX. **COMUNIDAD | PÁGINA 17**

CAMBIAN ESTRATEGIA

Se complica rescate de mineros; suben los niveles de agua

POR ABRAHAM NAVA
Enviado

SABINAS, Coah.— A 11 días del derrumbe que dejó atrapados a 10 mineros, el gobernador Miguel Ángel Riquelme señaló que iniciarán la extracción de agua en la mina Conchas Norte, debido a que de ahí son las filtraciones hacia los tres pozos de la mina El Pinabete.

La Coordinación Nacional de Protección Civil (CNPC) informó del incremento de los niveles de agua de hasta 10.44 metros en los pozos

2, 3 y 4 de la mina El Pinabete durante la madrugada del domingo, por lo que se determinó el cambio de estrategia.

Desde los primeros momentos después del accidente, mineros experimentados de la zona habían advertido sobre la mina Conchas Norte, sin embargo, los trabajos de extracción se centraron en los tres pozos de la mina en la que quedaron atrapados los trabajadores, lo que provocó reproches por parte de sus familiares.

PRIMERA | PÁGINA 16



GLOBAL

Narcoatentado en Ecuador deja cinco muertos

Una explosión en Guayaquil, atribuida al crimen organizado, tuvo un saldo de cinco personas fallecidas y otras 20 lesionadas. El presidente ecuatoriano, Guillermo Lasso, decretó estado de excepción en la ciudad. / 20



EXCELSIOR

Jorge Fernández Menéndez **8**
Cecilia Soto **10**
Enrique Aranda **14**